
広島県大学図書館協議会 令和 6 年度第 1回研修会 アンケート結果 

 

研修会概要 

「ワールドカフェ：みんなどうしてる？～身近な悩み、県大図協で共有＆解決」 

開催日時 2024 年 9月 20 日（金） 13：30～17：00 

会場   安田女子大学 

 

アンケート集計期間・回答者数 

9月 24日（火） ～ 10月 1日（火） 回答：22名 

 

問1. 開催方法（ワールドカフェ形式）について 

 

問2. 今回以外にワールドカフェ形式の研修会等へ参加したことがあるか 

 

問3. 各セッションの時間配分（1セッション 25分）について 

 



問4. 研修会全体の評価について 

 

問5. 問 4の理由について 

「普通」 

・1 つの話題について全員の意見や大学の様子を確認できなかった。 

「少し満足」 

・各館の対応や意見は聞けて参考になったが、解決とはならなかった。 

「満足」 

・各館の取り組みや状況を知ることができ参考になった。 

・ワールドカフェ形式のため、普段は聞きづらい悩みなども和やかに話し合うことができ

た。 

・定まったテーマもなく、研修会特有の総括や正解発表がなかったのがよかった。 

 ・顔を合わせることで新しいつながりを得ることができ、困ったときに相談しやすくなっ

た。 

 ・素人的な質問や過去に取り上げられた質問について気兼ねなく話すことができた。 

 ・前のグループの付箋メモがあったことで話題が尽きなかった。 

 ・グループシャッフルにより、異なる背景や視点を持つ参加者が集まり、ブレインストー

ミングの効果が高まった。 

 ・テーマごとに各館の取組みを聞けたことで、まったく異なる意見があることに気づくこ

とができて興味深く情報交換ができた。 

・疑問に思っていること、悩んでいることに対して即時的に他館の状況をお聞きすること

ができた。 

 

問6. 今後の研修会で取り上げてほしいテーマ 

・AIの活用方法（図書館サービスでの実例） 

・広報（SNS や図書館および電子書籍の利用促進について） 

・除籍および選書基準の明文化について 

・授業およびガイダンス関係 

・レファレンス関係 

・大学図書館の役回りや専門性について 

・オープンアクセス関係 



問7. その他、感想など 

・久しぶりに対面の研修会に参加させていただき、とても緊張しましたが、リラックスした

雰囲気で、他大学さんの貴重なお話を聞くことができました。 

・他館の状況や取り組みを知ることで自館の現状を把握することにもつながったと感じて

います。 

・新しい取り組みも多く、図書館の利用者サービスの向上のためにできること（特に展示）

がまだまだ多くあるのだと思いました。 

・久々の対面式研修会で、それぞれの方が自館をよくしようと努力している様を感じ取るこ

とができて、今後の取り組みの励みになりました。 

・講演形式ではまず出ないであろう「生の」お話が聞けて大変有意義でした。 

・各館のお話からヒントを得られることもありましたし、「自館の強み・弱み」的な部分も

認識することができました。 

・興味深い内容ばかりで、もう少しだけ時間が欲しかったです。 

・研修後に安田女子大学さんの図書館を見学させていただき勉強になりました。 

・最後にホストによる担当グループのテーマごとのレポートがあってもよかったかもしれ

ません。 

・図書館業界に溶け込めるのか心配でしたが、皆さんの情熱はどこも同じだと感じ、不安を

払拭することができました。やる気のギアを上げることが出来た研修会でした。 

 


